
微建议

安徽省社科院研究员王开玉：前段

时间的雾霾天气使人们的生活出现了紊

乱，这也是对空气环境发出一种警告。

空气、水等都是人们生活的必需品，所以

改善空气质量的任务更加紧迫，建立健

全空气质量监测预警机制，能让安徽不

再“十面霾伏”。

生态竞争力指标体系分为4项二级指

标，23项三级指标和1项评判指标，这个竞

争力的指标对我们积极加强生态建设是一

个重要的创新，将彻底改变那种消极、盲目

地保护环境的意识和精神状态，提升、增强

发展优势，包括生态环境、资源效率、绿色

经济、生态家园。

让安徽不再“十面霾伏”空
气
质
量

报告摘要：2013年，建立健全空气质量监测预警机制，强化大气、水体、农业面源污染防

治，加强重点区域、流域污染防治，推进环巢湖生态示范区建设，加强饮用水源地保护，推进

湿地、湖泊生态保护和新安江流域生态补偿试点。
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绿色家园
阳光权力
建立健全空气质量监测预警机制，让安徽不再“十面霾伏”；新媒体时代，网络

问政有助于政府与老百姓之间的沟通，沟通方式也更便捷，让权力在阳光下运行。

安徽省社科院研究员王开玉：随着经

济社会的发展，人民生活水平的提高，“既

要金山银山也要绿水青山”，人民群众对于

生活在优美环境中的要求越来越高。

现在车子成为人们出行的主要方式，

给车辆贴上环保标志，市民一眼就能看出

来车子够不够环保，很容易分辨出来，而且

还能起到一种示范效应，引导大家都购买

环保车。长此以往，汽车尾气排放会减少，

人们的生活环境也会更优美。

车够不够环保，一眼就看出来环
境
保
护

报告摘要：2013年，推进机动车环保标志管理，新增城市污水处理配套管网1100公里以

上，新增城市生活垃圾无害化日处理能力1200吨。

安徽大学社会和政治学院副院长范和

生：如今的新媒体时代，网络问政有助于政

府与老百姓之间的沟通，沟通方式也更便

捷，让权力在阳光下运行。从政府的角度

说，网络问政有利于政策更好地被老百姓

理解；从老百姓的角度来说，多了个反映问

题的渠道，也能加强对政府的监督。原来

我们习惯上的沟通都是金字塔式的，但现

在很多信息是及时性的，更需要网络问政

这种方式。

让权力在阳光下运行网
络
问
政

报告摘要：2013年，增强新媒体时代社会沟通能力，支持网络问政。

安徽大学社会和政治学院副院长范和

生：有些政府办事都在纸上履行，通过下发

文件的方式;下级机构很多只是转发上级

文件，或根据上级文件简单改几个字，制定

出相关细则，这样的方式是不可取的。

会风文风的改善，会让政府办事效率

和行政效能提高，更好地为人民服务，对建

设效能型政府和服务型政府有很大作用。

当政府想了解老百姓的需求或者为老百姓

服务时，就不会坐在办公室里想当然决定。

为人民服务不在办公室想当然会
风
文
风

报告摘要：2013年，按规律办事，不断提高推动科学发展的能力和水平，健全重大决策

专家论证、集体审定、风险评估、社会公示和问责纠错制度，切实改进会风文风，大兴调查研

究之风，扎实推进政府效能建设。

安徽省社科院研究员王开玉：有人曾

经说过，左手抓经济建设，右手抓社会建

设。对市民来说，最基础的是民生上的保

障，其次是平安，小到家庭大到社会，平安

是最基本的要求，也是最高的要求。

如果和谐稳定的目标实现，那么市

民就有了好的工作、居住、生活、食品安

全环境，以平安促和谐，以稳定促发展，

和谐安徽、平安安徽的建设都不是一蹴

而就的。

市民吃得好住得好活得好和
谐
稳
定

报告摘要：今后五年，牢固树立安全发展理念，强化安全生产监管，健全完善食品药品

安全监管机制，深化平安安徽建设，加强社会治安综合治理，努力把安徽建设成为全国最和

谐稳定的省份之一。

安徽省政府参事、中国区域经济协会

副会长程必定：过去的五年，安徽实现了国

家战略规划全覆盖，如推进皖江城市带与

合肥经济圈聚合发展，支持合肥建设“大湖

名城、创新高地”，加快芜湖、马鞍山跨江联

动发展，皖北地区纳入国家中原经济区规

划等。这意味着安徽发展已纳入国家发展

的“大盘子”中，会得到中央更多的支持，加

上自身的努力，安徽未来会发展得更快。

特别是一些城市大项目的建设，比如

公路、铁路、机场、水利等，可能都会跟国家

接轨了。

城市建设或许都能跟国家“接轨”国
家
战
略

报告摘要：2013年，全面实施国家区域战略规划，加快皖江示范区沿江通道建设，用足

用好中原经济区规划政策机遇，抓紧制定皖北“四化”协调发展先行先试实施意见，谋划沿

淮经济带发展的战略定位、目标任务和重大举措。

省政协委员康晓萍：

邀请华侨列席两会
“各个界别的委员都来参加两会，包括

台联、侨联都有委员参加两会，远在外地的

华侨们，也应该了解家事、国事，也应该列

席到两会中来。”康晓萍建言，应充分发挥

华侨的作用，进一步维护华侨的合法权益。

省政协委员陈飞翔：

老厂房建成画家村
文化强省建设中，在建设新的省文化

馆、图书馆的基础上，设立专项资金建设

安徽省艺术产业园。还可以参考国外做

法，把闲置的老厂房和办公楼建设成为画

家村。

省政协委员谢阳群：

推进新一轮高校重组
目前我省高校发展存在一些问题，建

议省委、省政府适时出台一些指导性和扶

持性的政策措施，积极稳妥地推进新一轮

高等院校的重组，通过教育资源的有效配

置和合理利用，最大限度地提高安徽高校

的质量。

省政协委员龚艳玲：

财政向贫困地区倾斜
在县级公立医院改革中，建议要充分考

虑皖北经济发展的实际情况，明确各级财政

投入量化指标和分担比例。对有困难的地

区，加大省级财政扶持力度。此外，在债务

化解和项目资金安排方面，省财政应向贫困

地区倾斜。

省政协委员何宗文：

有残疾人证就要进行救助
在重度残疾人生活特别救助这一民生

工程实施过程中，建议不再以残疾级别作

为救助的标准，只要有残疾人证就要进行

救助。

如今的新媒体

时代，网络问政有助

于政府与老百姓之

间的沟通，沟通方式

也更便捷，让权力在

阳光下运行。
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